



Antrag

der Abgeordneten **Barbara Stamm, Peter Winter, Oliver Jörg, Gudrun Brendel-Fischer, Manfred Ländner, Robert Brannekämper, Alex Dorow, Dr. Thomas Goppel, Dr. Gerhard Hopp, Michaela Kaniber, Bernd Kränzle, Helmut Radlmeier, Andreas Schalk, Manuel Westphal CSU**

Weiterentwicklung des Studiengangs Musik am Matthias-Grünwald-Gymnasium Würzburg im Sinne der Begabten- und Hochbegabtenförderung

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, Konzepte zur Weiterentwicklung des Studiengangs Musik am Matthias-Grünwald-Gymnasium (MGG) Würzburg zu prüfen und geeignete Maßnahmen im Sinne einer Optimierung der Begabten- und Hochbegabtenförderung zu unterstützen (musischer Elitezweig).

Hierbei ist neben den erforderlichen personellen Ressourcen auch der Bedarf an zusätzlichen Übungsräumen sowie an einem Orchester- bzw. Veranstaltungssaal im Rahmen vorhandener Stellen und Mittel zu berücksichtigen.

Begründung:

Im Sinne einer stetigen Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung des bayerischen Schulwesens ist die Förderung musikalisch begabter und hochtalentierter Schülerinnen und Schüler gezielter in den Blick zu nehmen. Während in vielen Ländern systematisch der musikalische Spitzennachwuchs in eigenen Schulen und Institutionen gefördert wird, haben Deutschland und auch Bayern hier noch Nachholbedarf. Vor allem den zahlreichen bayerischen Spitzenorchestern könnte eine gezieltere Förderung des hiesigen musikalischen Nachwuchses mittelfristig zugutekommen. Das Matthias-Grünwald-Gymnasium (MGG) Würzburg bietet als einzige Schule Bayerns, die den sogenannten Studiengang Musik anbietet, hierfür beste Voraussetzungen.

Die besondere Ausrichtung findet in intensivem Instrumentalunterricht sowie in mehreren Orchestern, Chören und Ensembles ihren Ausdruck. Es bestehen unter anderem Kooperationen mit der Frühförderklasse der Hochschule für Musik (HfM) Würzburg, dem Mainfrankentheater und der Dommusik. Für weitere Kooperationen bietet die Musikstadt Würzburg und ihr kulturelles Umfeld hervorragende Bedingungen.

Mit seinem angegliederten Internat erfüllt das MGG die Voraussetzungen, um Schülerinnen und Schüler aus dem gesamten bayerischen Raum und bei Bedarf darüber hinaus aufzunehmen.